

Nombre del alumno: Ana Guadalupe Del Ángel Vázquez

Nombre del profesor: MVZ. Guillermo Montesinos

Nombre del trabajo: IMPORTANCIA DE LA BIOÉTICA EN LA LABOR DEL VETERINARIO Y LOS RETOS QUE ESTO SUPONE.

Materia: ÉTICA Y BIOÉTICA VETERINARIA

Grado: 8° Cuatrimestre

Grupo: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Ocosingo, Chiapas a 22 de Enero de 2021

IMPORTANCIA DE LA BIOÉTICA EN LA LABOR DEL VETERINARIO Y LOS RETOS QUE ESTO SUPONE.

La bioética como bien sabemos nos habla sobre la ética de la vida o de la biología, esta es una disciplina intelectual que tiene por objetivo el estudio del problema de supervivencia de la humanidad en general, pero en relación con la medicina veterinaria podemos decir que se busca el poder hacer que los animales subsistan.

Esta tiene como misión el sensibilizar a los médicos veterinarios zootecnistas para que en lo profesional se desenvuelvan en un ámbito de honestidad, legitimidad y responsabilidad, en beneficio de los animales, de su profesión y también obviamente para el beneficio de la sociedad.

Ahora bien, hablando directamente de la importancia de esta es que resalta y hace notar los valores que como médicos veterinarios debemos tener, se busca un equilibrio en lo que se puede llegar a hacer y en como hacerlo sin dañar el bienestar e integridad de los animales, en las diferentes áreas que hay como la docencia, biología, biomédica, desarrollo de producción y control de medicamentos, etc.

Sabemos que trata los conflictos morales, es un puente entre la biología y la moral, con el fin de resaltar los valores y principios, como bien sabemos debemos aprender a vivir en armonía con todo lo que nos rodea, en especial con los seres vivos, entonces la finalidad de la bioética es que las actividades humanas puedan desenvolverse siempre y cuando exista el respeto hacia el entorno ecológico en general. La bioética en el abordaje de la relación entre humanos y animales, constituye un pilar importante en la formación integral de los profesionales en salud animal, de manera que resulta imprescindible propagar la idea de que independientemente del fin que se persiga con la crianza animal, ya sea de compañía (afectivo), experimental o productivo, los

animales también son seres vivos y tienen derecho a ser tratados con respeto y dignidad, por lo que es necesario establecer condiciones adecuadas de uso, manejo y bienestar para su desarrollo.

Se encamina a la búsqueda de estrategias sobre cómo usar el conocimiento para la supervivencia de la especie humana con responsabilidad e idoneidad sin comportamientos especialistas (Pérez et al., 2011)

La bioética emplea corrientes del pensamiento como el Utilitarismo, la Deontología, la obligación de no causar daño, la práctica de la equidad y la justicia. Además, permite reconocer los “derechos de los animales” o mejor, los deberes que los humanos tienen con los animales, con el fin de sensibilizar algunas actividades como las de investigación, experimentación y extensión, pues para el hombre vivir representa un problema ético, lo que significa que el hombre es un animal ético que debe adaptarse y justificar sus acciones, mientras que los animales siempre están ajustados al medio en el que viven. Así, los animales son seres capaces de sentir dolor físico y sufrimiento emocional, pese a que no pueden ejercer su autonomía, ni comunicar en el lenguaje humano sus necesidades ni su parecer sobre lo que se hace con ellos, los seres humanos son entonces quienes tienen en sus manos el bienestar y las decisiones sobre la vida, cuerpo y salud de los animales, lo que hace a estos últimos vulnerables, de esta manera el médico veterinario constituye un enlace entre los animales y los humanos, al ser el encargado de aplicar los avances científicos en beneficio de unos y otros, para lo cual la bioética plantea un importante instrumento a través de principios éticos, como lo son la beneficencia, la justicia, no maleficencia y la autonomía.

Cuando se habla de los animales y el hombre se piensa simplemente que son dos especies distintas que se relacionan entre sí en la vida diaria, dicha relación se ha considerado únicamente desde el plano humano en cuanto al beneficio, dejando de lado las necesidades de los animales. La conflictiva lucha de intereses del hombre hace conflictiva la relación con los animales, máxime cuando en las últimas décadas se habla de sufrimiento animal en todo el mundo, debido al hecho de que los animales también sienten y algunas prácticas de experimentación son inhumanas y muy dolorosas para ellos.

Para concluir podemos expresar que la bioética es un asunto estrictamente humano pero su dominio no excluye a los animales, los cuales no disponen del sentido de justicia, por tanto el comportamiento para con ellos es relevante en la medida en que se ven afectados por las acciones humanas, incluidas las del quehacer del médico veterinario, por ello se hace necesaria una reflexión ética profunda en defensa del bienestar animal y del mejoramiento de las labores sobre ellos, ya que en la actualidad la sociedad ha establecido prácticas productivas y experimentales, cuya frecuencia no justifica la violación de los principios éticos, que han de caracterizar a los seres humanos en la relación con otras formas de vida

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- ✓ Mill JS: El utilitarismo. Un sistema de la lógica. Alianza Ed., Madrid, 2002.
iii.
- ✓ Singer P: Liberación animal. 2ª ed., Trotta: Valladolid, 1999; 334 p. iv.
- ✓ Kant I. Fundamentación de la metafísica de las costumbres.. Porrúa,
Col. "Sepan cuantos..." No. 212, México, D.F., 2000.